
Ergebnisprotokoll zum Treffen des Jugendforums am 22.5.2023 

Datum: Montag, 22. Mai 2023 Zeit: 17:00 Uhr Ort: Schuppen 

Anwesend: Finn, Johanna, Fionn, Charlotte, Daniel, Jannik, Lily, Elia, Mathilde, Fine, Bent, Tim, 
Cora, Michael Kraemer (6/9) 
Es fehlen: Marius, Theo, Lisa 
Moderation: Fine 
Co-Moderation: Bent 
Protokoll: Mathilde 

TOP -1: Onlineabstimmungen des Jugendkomitees 

TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

TOP 2: Stadtevent 

TOP 3: Freiluftkino Vicco 

TOP 4: Kommunikation Vicco 

TOP 5: Finanzantrag: Flyer Verbraucherchecker 

TOP 6: Finanzantrag Schlüsselkasten 

TOP 7: Finanzantrag: EcoFlow-Erweiterung 

TOP 8: Finanzantrag: Fahrradausstattung 

TOP 9: Fahnenhissung IDAHOBIT 26.5.2023 

TOP 10: Auswertungen Veranstaltungen 

TOP 11: Finanzantrag: Eiswürfelformen für den Tiefkühler 

TOP 12: JuFoNa Festival 

TOP 13: Spielzimmer gestalten 

TOP 14: Finanzantrag: Abendessen am 2. Juni 

TOP 15: Sonstiges 

TOP 16: Terminliches 

 TOP -1: Onlineabstimmungen des Jugendkomitees

Mathilde am 15.05.: Morgen ist im Schuppen der Spieleabend. Bekommen wir 30€ aus dem 
Jugendfond um dafür Snacks zu kaufen?

Ja Nein Enthaltung

7 Personen 0 Personen 0 Personen
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TOP 0: Beschlussfähigkeit und Anwesenheit 

Zu Beginn anwesend sind Finn, Johanna, Fionn, Charlotte, Daniel, Lily, Mathilde, Fine, Bent, Tim, 
Cora, Michael Kraemer. 

Fine als Moderatorin begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass 12 Personen anwesend sind, 
von denen fünf Personen Mitglied im Jugendkomitee sind. Die Beschlussfähigkeit ist damit 
gegeben. Mathilde schreibt das Protokoll. 

TOP 1: Aktuelles und offene Gesprächsrunde 

- 

TOP 2: Stadtevent	

Um erste Vereinbarungen um das gemeinsame Veranstalten des Stadtevents durch das JuFo 
und das Haus am Anger zu treffen, ist Cora zu Gast. Sie leitet mit einer Aufzählung an 
Ressourcen an, die das HaA dafür zu bieten hat. Diese sind Tontechnik, eine Bühne, die auch 
außen aufgestellt werden kann, der Theaterraum, die Werkstatträume und der Kostümfundus.  
Nun gilt es zu klären, welche Aufgaben das HaA, bzw. das JuFo erledigen sollte.  

Der Ort der Veranstaltung ist bisher ungeklärt. Optionen sind das Theater des HaA, der 
Spielplatz am Anger, der Hof des HaA (dabei würde die Bühne auf dem Basketballfeld stehen und 
nach Westen ausgerichtet sein.) und die Falkenhagener Kirche. 

Soweit es den Anwesenden bekannt ist, wird das Stadtevent von 19 Uhr bis 22:30 Uhr 
stattfinden. Dabei wird zu jeder vollen Stunde eine Band anfangen, für jeweils eine halbe Stunde 
zu spielen. Insgesamt werden also 4 Bands auftreten. 

Es steht im Raum, dass in Verbindung mit dem Stadtevent auch eine antirassistische 
Aufklärungsaktion gemeinsam mit dem Saftladen geplant wird. 

Da Cora mit der Kommunikation sehr zufrieden ist, soll zwischen dem HaA und dem JuFo auch 
weiterhin per Mail kommuniziert werden. 

Finanzantrag von Theo am 20.05.: Fuchsteufelswild Domain und Mail Server. Hiermit 
beantrage ich 20€ für die Erneuerung der Domain und die laufenden Kosten für Mails. 
 Bei keiner Verlängerung läuft die Domain am 18.06.2023 ab und get ist nicht mehr 
erreichbar.

Ja Nein Enthaltung

8 Personen 0 Personen 1 Personen

Aufgaben

- Anfragen der Musiker_innen1 JuFo

- Catering: Getränke und Popcorn JuFo

- Finanzierung Getränke HaA

- Werbung Druck2 HaA

- Technikinventur Bent & Elia
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1Zur Not kann Cora auch ein paar ihr privat bekannte Musiker_innen anfragen und Bent schließt 
nicht aus, selbst aufzutreten.

2Designvorschläge dürfen gern durch das JuFo gemacht und ans HaA geschickt werden.


Elia betritt das Treffen. 

Im Anschluss an den TOP begleiteten Bent und Elia Cora direkt ins HaA, um sich bereits einen 
Überblick über die dort vorhandene Technik zu verschaffen. 

TOP 3: Freiluftkino Vicco 

Michael Kraemer, der für diesen TOP zum Treffen erschien, erklärt, dass ein Problem mit dem 
bisher vereinbarten Termin des Freiluftkinos am Vicco aufgetreten ist. Daher vereinbaren die 
Anwesenden den 29. 6. 2023 von 18-22 Uhr als neuen Termin. Es wird während der Veranstaltung 
der Film „Rocketman“ gezeigt, der 160 Minuten dauert. Vom JuFo wird dabei nur die Kinotechnik 
wie Leinwand und Beamer benötigt, sowie der Aufbau derselben. Außerdem erhält das JuFo 
dort die Möglichkeit, sich den anwesenden Schüler_innen vorzustellen. Im Vorfeld der 
eigentlichen Filmvorführung sollen vermutlich im Rahmen des Unterrichts produzierte Videos 
einiger Zehntklässler_innen gezeigt werden. Die Einnahmen des Abends sollen zu gleichen 
Anteilen an den Förderverein des Viccos sowie an das JuFo gehen. Ursprünglich war die 
Veranstaltung allein für Schüler_innen des Viccos gedacht, allerdings sollte das JuFo seine 
Veranstaltungen öffentlich bewerben, was nun auch so passieren wird.  

TOP 4: Kommunikation Vicco 

Michael Kraemer erzählt außerdem, dass er Frau Bullerjahn auf die Podiumsdiskussion des 
JuFos angesprochen habe. Diese meinte darauf intern, dass sie die Idee der Veranstaltung ganz 
toll finden würde. 
Insofern bietet er an, dass falls nochmals Probleme mit der Kommunikation mit dem Vicco 
auftreten sollten, wir uns an seine folgende Mailadresse wenden könnten. 

Mailadresse Michael Kraemer: michael.kraemer@bv.aok.de 

Michael Kraemer verlässt das Treffen.


TOP 5: Finanzantrag: Flyer Verbraucherchecker 

In den Sommerferien richten wir gemeinsam mit den Verbraucherchecken einen dreitägigen 
Workshop im Haus am Anger aus. Die Verbraucherchecker haben Flyer designed und wir sind für 
das Drucken zuständig. Für das Drucken von 400 Flyern und 10 Plakaten werden 500€ des 
Jugendfonds beantragt. 

- Möglichkeit HaA Hof trotz Feuerwehrzufahrt klären Cora

- Kirche als Veranstaltungsort anfragen Cora

Soll das Jugendforum 400 EUR für den Druck von Werbematerialien des 
Verbrauchercheckerworkshops zur Verfügung stellen?

Ja Nein Enthaltung

1 Personen 2 Personen 3 Personen
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Es hat sich eine Person für den Antrag ausgesprochen. Damit wurde der Antrag mehrheitlich 
abgelehnt. 

Diese Entscheidung wird durch die anwesenden Mitglieder des Jugendkomitees einerseits 
damit begründet, dass das Design der Werbematerialien nicht für ausreichend 
teilnehmeranziehend zu sein scheint, andererseits damit, dass das Jugendforum in der 
Vergangenheit keine Erfolge durch das Verteilen von Flyer erzielte. Daher wurde in der 
Nachbesprechung der FLINTA-Party vereinbart, dass ein letztes Mal testweise für die 
JuFolympics Flyer gedruckt werden sollten. Da auch das Verteilen der JuFolympicsflyer nicht zu 
exorbitanten Erfolgen führte was die Anzahl der Gäste anging, sollen von nun an nur noch in 
ausgewählten Ausnahmefällen Flyer gedruckt werden. 

TOP 6: Finanzantrag Schlüsselkasten 

Fine beantragt 200€ für einen neuen Schlüsselkasten, da der alte Schlüsselkasten immer 
wieder Probleme bereitet. 

Es haben sich 6 Personen für den Antrag ausgesprochen. Damit wurde der Antrag einstimmig 
angenommen. (Es werden 200 EUR aus dem Jugendfonds zur Verfügung gestellt.) 

TOP 7: Finanzantrag EcoFlow-Erweiterung 

Elia beantragt Geld, um eine Akkuerweiterung für einen vorhandenen Akku zu kaufen.  
Diese Akkuerweiterung wäre für diverse Veranstaltungen nützlich, letztes Jahr konnte der 
bewilligte Finanzantrag nicht ausgeführt werden und ist somit nicht mehr gültig. 

Es haben sich 5 Personen für den Antrag ausgesprochen. Damit wurde der Antrag einstimmig 
angenommen. (Es werden 1400€ aus dem Jugendfonds zur Verfügung gestellt.) 

TOP 8: Finanzantrag: Fahrradausstattung 

Charlotte stellt fest, dass bei Fahrradzubehör und beim Lastenrad des JuFos hie und da 
Reparaturen nötig sind. Sie fragt zuerst, ob das JuFo selbst über ausreichend 
Reparaturmaterial verfüge, wobei sie von Elia auf die Kiste der CM hingewiesen wird, die im 
Lager stehen würde. Charlotte wird das prüfen, und bei weiterem Bedarf einen 
Kostenvoranschlag für Reparaturen bei Steen einholen. Außerdem wird sie mit Mathilde selbst 
überprüfen, ob die Fahrräder selbst zu reparieren sind. 
Der Finanzantrag wird verschoben, da zuerst die aufgeführten Aufgaben zu erledigen sind. 

Soll das Jugendforum 200 EUR für den Kauf eines neuen Schlüsselkastens zur Verfügung 
stellen?

Ja Nein Enthaltung

6 Personen 0 Personen 0 Personen

Soll das Jugendforum 1400 EUR für den Kauf der EcoFlow-Erweiterung zur Verfügung 
stellen?

Ja Nein Enthaltung

5 Personen 0 Personen 1 Personen
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Jannik kommt dazu. 

TOP 9: Fahnenhissung IDAHOBIT 26.5.2023 

Während der Fahnenhissung soll sich Fine um die Technik kümmern. Allerdings ist es gut 
möglich, dass sie an diesem Tag ausfällt. Daher vereinbart sie mit Johanna, dass sie zur Not 
Fines Aufgabe übernimmt. Jannik und Elia werden ihr vorher erklären, was sie dabei zu 
beachten hat. 
Fine erzählt außerdem, was während der Veranstaltung geplant ist. Am Rathaus wird eine 
Regenbogenflagge gehisst, vermutlich wird eine Dragqueen singen. Im Anschluss daran wird ein 
Film im Haus am Anger gezeigt. Es sollten möglichst viele Gäste kommen, da die Möglichkeit 
besteht, dass die Veranstaltung von Querdenkern behindert wird.  

TOP 10: Auswertungen Veranstaltungen 

Tim möchte die JuKon im gemeinsamen Gespräch auswerten. Er leitet damit ein, dass er vom 
geringen Andrang enttäuscht war. Trotz des Flyerdrucks waren, wie bereits bei TOP 5 erläutert, 
wenig Gäste anwesend. Daher soll in Zukunft Abstand vom Flyerdruck genommen werden. Elia 
schlägt vor, dieses Geld stattdessen jedesmal in Social Media Werbung zu investieren. 
Inhaltlich hat die Veranstaltung allerdings Spaß gemacht. 
Daniel erzählt, dass er beobachtet hat, warum die neuen Leute anwesend waren. Sie wurden 
zum Beispiel aufmerksam, weil sich einige Läute während des Dreibeinlaufs auch außerhalb des 
HaA-Geländes aufgehalten haben. Außerdem waren sie nicht mit politischen Inhalten 
konfrontiert. Zwar haben wir am Anger ein paar Leute aktiv zum Mitmachen angestiftet, aber es 
wurde intern kritisiert, dass wir neue Gäste trotzdem deutlich stärker einbeziehen sollten.  

Was die Podiumsdiskussion angeht, bittet Fine darum, dass in Zukunft von solchen 
Veranstaltungen Storys von den anwesenden hochgeladen werden. 

Fine verlässt das Treffen. 

TOP 11: Finanzantrag: Eiswürfelformen für den Tiefkühler 

Es wäre gut, Eiswürfelformen für den Tiefkühlschrank zu kaufen, um nach Bedarf und Gusto 
Eisfürfel ins Kaltgetränk der Wahl zu tunken. Dafür werden 35€ aus dem Jugendfond beantragt. 

Aufgaben

- Reparaturmaterialien im Lager überprüfen Charlotte

- Fahrräder und Zubehör überprüfen Charlotte, Mathilde

- Kostenvoranschlag bei Steen einholen Charlotte

Aufgaben

- Zur Not Fines Aufgaben übernehmen Johanna

- Johanna die Technik erklären Jannik und Elia

Soll das Jugendforum 35 EUR für den Kauf von Eiswürfelformen zur Verfügung stellen?

Ja Nein Enthaltung
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Es haben sich 5 Personen für den Antrag ausgesprochen. Damit wurde der Antrag einstimmig 
angenommen. (Es werden 35 € aus dem Jugendfonds zur Verfügung gestellt.) 

TOP 12: JuFoNa Festival 

Das JuFoNa veranstaltet am 30. September im Hof des Brandenburger Landtagsgebäudes ein 
Festival. Es wir gefragt, ob jemand aus dem JuFo die Möglichkeit hat, die Veranstaltung zu 
unterstützen, bzw. ob das JuFo als Mitveranstalter auftreten kann. Dabei könnte das JuFo in 
erster Linie Technik bieten. Außerdem würde das JuFo natürlich als Mitveranstalter aufgeführt 
werden.  
Das Stimmungsbild zeigt, dass eine Rolle des JuFos als Mitveranstalter grundsätzlich eher 
gewünscht ist. 

TOP 13: Spielzimmer gestalten 

Daniel bittet darum, dass die am Helfen interessierten Leute der betreffenden WhatsApp-
Gruppe beitreten. Außerdem meldet der Hausmeister zurück, dass es nicht genug Farbe vor Ort 
gibt um den Raum zu streichen. Charlotte weist darauf hin, dass für die Gestaltung 1000€ 
beantragt wurden, sodass sowohl Farbe als auch weitere benötigte Materialien von diesem Geld 
gekauft werden können. 
Am 25. Mai ab 16:30 sollen außerdem Kinder von dort zum Haus am Anger gebracht werden, 
dabei bittet Daniel ebenfalls um Hilfe. 

TOP 14: Finanzantrag: Abendessen am 2. Juni 

Im Anschluss an das Veranstaltungstreffen am 2. Juni ist ein gemeinsames Abendessen 
geplant. Dafür werden 75€ aus dem Jugendfond beantragt. Dafür werden am gleichen Tag vor 
dem Essen Elia und Johanna einkaufen gehen. 

Es haben sich 5 Personen für den Antrag ausgesprochen. Damit wurde der Antrag einstimmig 
angenommen. (Es werden 75 EUR aus dem Jugendfonds zur Verfügung gestellt.) 

TOP 15: Letzte Fragen und Sonstiges 

Johanna erzählt von einem Angebot, sich am 25. Mai Geld dazu zu verdienen, indem man bei 
dem exklusiven politischen Salon mit Jan Pollmann beim Aufbau helfen würde.  

Daniel möchte, dass die Highscores an der Wii von der JuKon in Zukunft aufgeschrieben 
werden, sodass bei weiteren JuFolympics auch gegen die bisherigen JuFolympicsrekorde 
gespielt werden kann. 

Elia erwähnt, dass die Sommerreise des JuFos nach Grünow diesmal nicht stattfinden wird, da 
Anaïs und Fine kein weiteres Mal die Verantwortung tragen wollen. 

5 Personen 0 Personen 0 Personen

Soll das Jugendforum 75 EUR für das Abendessen am 2. Juni zur Verfügung stellen) ?

Ja Nein Enthaltung

5 Personen 0 Personen 0 Personen
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Daher schlägt er vor, dass wir in diesem Sommer gemeinsam woanders verreisen könnten, 
worum wir uns alle gemeinsam kümmern sollten. Elia wird bald eine Umfrage nach Interesse 
machen, und eine Gruppe gründen. 

Jannik weist auf die Sternfahrt am 4. Juni um 10:10 vom Bahnhof Falkensee ausgehend hin. 
Dabei wird auch Technick des JuFos genutzt. 

TOP 16: Terminliches 

• 2. Juni 2023 um 18 Uhr: Veranstaltungstreffen 

• 5. Juni 2023 um 18 Uhr: JuFo-Treffen 

Zitat: „Ich fand die Moderation von Marius besonders gut.“- Johannover (Knorke) (Marius war 
nicht anwesend)
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